

## Alertan sobre repunte de la inflación (El Financiero 03/06/08)

Alertan sobre repunte de la inflación (El Financiero 03/06/08) Marcela Ojeda Castilla Martes, 3 de junio de 2008

Economistas privados prevén menor crecimiento y empleo. También se deteriora la confianza sobre el clima de negocios. Auguran para 2009 un panorama más adverso: encuesta de Banxico. Especialistas del sector privado ajustaron al alza, por tercer mes consecutivo, su expectativa de inflación para el cierre de 2008, ubicándola en 4.39 por ciento, su rango más alto de los últimos 29 meses, desde 4.18 por ciento estimado en abril. Asimismo, los analistas bajaron su previsión de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) para este año de 2.68 a 2.64 por ciento. Este rango de expansión económica es el más bajo que se haya estimado en una encuesta del Banco de México, por lo menos desde septiembre de 2006. Respecto a la inflación subyacente, proyectaron que ésta se colocará en 4.38 por ciento al cierre del año, el mayor rango en por lo menos los últimos 17 meses, mientras que en la encuesta previa su estimación fue de 4.01 por ciento. De acuerdo con los resultados de la Encuesta del Banco de México sobre las Expectativas de los Especialistas en Economía del Sector Privado correspondiente a mayo, se anticipa que en el segundo trimestre la economía crecerá 2.7 por ciento, y en el tercero y cuarto trimestres 2.4 y 2.7 por ciento, respectivamente. En torno al incremento en la expectativa de la inflación general para el cierre del año, el Banxico destacó que en buena medida esto se debe a que la inflación observada en los últimos meses ha sido mayor a la que anticipaban los analistas. En materia de empleo, los analistas también ajustaron a la baja su pronóstico sobre la generación de fuentes de trabajo formales, no sólo para este año, sino también para 2009. Proyectan que al término de este año, el número de trabajadores inscritos en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) aumente en 518 mil personas, respecto al cierre de 2007, cifra que contrasta desfavorablemente con la de 622 mil de la encuesta de abril; 633 mil, en marzo; 649 mil, en febrero, y 675 mil, en enero. Para 2009, en la consulta de mayo previeron que el número de empleos formales será de 614 mil, contra 726 mil estimados en la encuesta de abril; 765 mil, en marzo; 775 mil, en febrero, e incluso los 728 mil, en la consulta de enero. Menor optimismo Después de que en los cuatro meses anteriores el Índice de Confianza había mostrado cierta recuperación, al pasar de 79 puntos en enero a 81 en febrero, 87 en marzo y 92 en abril, en mayo se ubicó en 88 puntos, 20 puntos menos respecto a diciembre de 2007, cuando fue de 108 puntos. En relación con el clima de los negocios para las actividades productivas del sector privado, así como al rango de confianza que prevalecerá en los próximos meses, la encuesta del Banxico reportó "un cierto debilitamiento respecto a lo captado por la encuesta de abril". Los balances de respuesta de cuatro de los cinco indicadores reflejaron una disminución frente a los de la encuesta previa, luego de que 42 por ciento dijo que empeorará, con lo que en la consulta de mayo el balance de respuestas para esta variable resultó de 32 por ciento. El 32 por ciento de los analistas señaló que durante los próximos seis meses la evolución económica del país será más propicia que hoy, mientras que en la encuesta de abril el dato correspondiente fue de 33 por ciento. El 16 por ciento de los entrevistados indicó que la situación de la economía mexicana hoy es más favorable que la que prevalecía hace un año, en tanto que 24 por ciento se pronunció en ese sentido en la encuesta de abril. Asimismo, 23 por ciento de los consultores calificó a la situación presente como favorable para que las empresas emprendan proyectos de inversión, mientras que 34 por ciento lo expresó así en la encuesta de abril.